

**PENGARUH MOTIVASI BELAJAR TERHADAP HASIL
BELAJAR SISWA PADA MATA PELAJARAN PENDIDIKAN
PANCASILA DAN KEWARGANEGARAAN (PPKN) SISWA
KELAS IV MI NU SALAFIYAH GONDOHARUM**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)**

Oleh:

**Fatihatul Ulya
NIM 1810310116**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYAH
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : FATIHATUL ULYA
NIM : 1810310116
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : Pengaruh Motivasi Belajar Terhadap Hasil Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan (PPKn) Siswa Kelas IV MI NU Salafiyah Gondoharum

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 22 Desember 2022 sampai dengan 22 Juni 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 23 Juni 2023



Eva Luthfi Fakhru Ahsani, M.Pd.
NIP. 199302162019032022



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge, Ngembalrejo. Bae Kode Pos 51 Kudus 59322

Telepon (0291) 432677 Fax. (0291) 441613

Email: <https://tarbiyah.iainkudus.ac.id/> Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : **Fatihatul Ulya**
NIM : **1810310116**
Fakultas : **Tarbiyah**
Program Studi : **Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah**
Judul Skripsi : **Pengaruh Motivasi Belajar Terhadap Hasil Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan (PPKn) Siswa Kelas IV MI NU Salafiyah Gondoharum.**

Telah diujikan pada 10 Juli 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majlis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Hj. Muzdalifah, S.Psi., M.Si.</u> NIP. 197901122003122002 Penguji I	18 / 08 - 23	
<u>Elya Umi Hanik, M.Pd.I.</u> NIP. 1992201242019032016 Penguji II	18 / 08 - 23	
<u>Bahtiar Firdiansyah, M.Pd.</u> NIP. 199406072022031004 Sekretaris Sidang	18 / 08 - 23	
<u>Eva Lutfi fakhru Ahsani, M.Pd.</u> NIP. 199302162019032022 Dosen Pembimbing	18 / 08 - 23	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M. Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	18 / 08 - 23	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Fatihatul Ulya NIM 1810310116 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 23 Juni 2023

Yang Menyatakan,



Fatihatul Ulya

NIM. 1810310116

MOTTO

...يَرْفَعُ اللَّهُ الَّذِينَ ءَامَنُوا مِنْكُمْ وَالَّذِينَ أُوتُوا الْعِلْمَ دَرَجَاتٍ ۗ وَاللَّهُ بِمَا تَعْمَلُونَ

حَبِيرٌ

Allah akan meninggikan orang-orang yang beriman di antaramu dan orang-orang yang diberi ilmu pengetahuan beberapa derajat.¹



¹ QS. Al Mujadalah Ayat 11

PERSEMBAHAN

Bismillahirrahmaanirrahiim, puji syukur alhamdulillah wa syukrulillah kita panjatkan kepada Allah yang telah memberikan rahmat, taufik serta hidayahnya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Kebahagiaanku serta cita-citaku yang kuharapkan selama ini tidak lepas dari doa, dukungan serta motivasi dari orang-orang terdekatku maka dari itu kupersembahkan skripsiku ini kepada:

1. Kedua orang tua saya bapak Supriyo dan ibu Zaenab yang setiap saat selalu ada untuk saya, selalu memberikan doa untuk kebaikan dan kesuksesan saya dengan penuh keikhlasan dan ketulusan.
2. Kakakku tersayang Muhammad Fadli Hidayat, S. Kom serta istrinya Ita Dwi Rafita, S. Si., yang selalu memberikan semangat dalam menuntut ilmu dan menjadi *support system* serta donatur selama mengerjakan skripsi ini.
3. Saudara terdekat saya bapak H. Masturi Irham, LC dan Mbak Atik, terima kasih telah menjadi donatur biaya di mana saya diberikan peluang kerja di tempatnya selama mengerjakan skripsi untuk mensukseskan berjalannya skripsi saya.
4. Teman dekat satu perjuangan saya satu angkatan Nazwil Zuhrotul Wiladiyah, S. H., yang selalu mendampingi saya dimana pun berada dan memberikan semangat dalam penyelesaian skripsi ini.
5. Teman satu bimbingan terutama Sinta Mahanani, Riska Yustiani dan Eka Prasetyawati yang juga saling memberikan support satu sama lain dan membimbing proses berjalannya skripsi.
6. Seluruh teman-temanku kelas PGMI-C angkatan 2018 yang memberikan *support* satu sama lain terutama Annisa Nur Asrofah dan Ayu Ainun.
7. Dan kepada semua pihak terkait dengan tulus dan ikhlas mendoakan dan membantu dalam proses penyelesaian skripsi ini semoga Allah SWT, selalu memberikan limpahan nikmat dan keberkahan pada kalian semua.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	أ..	A/a
ث	Ṣṣ	ض	D/ḍ	ن	N/n	إ..	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	أ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/ẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي		بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبُّ	abb	فَلَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبُّ	rabb	عَالَمِي	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَيْرِي	Gairī
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍa'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majmuk dirangkai			Kata Majmuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah		

KATA PENGANTAR

Alhamdulillahirobbilalamin, puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT, yang telah melimpahkan rahmat serta hidayahnya sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini yang berjudul "Pengaruh Motivasi Belajar Terhadap Hasil Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan (PPKn) Siswa Kelas IV MI NU Salafiyah Gondoharum", yang disusun guna memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana di bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI) Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus. Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini tidak akan luput dari bimbingan, saran, dukungan, arahan serta bantuan dari berbagai pihak. Oleh karenanya dengan segala kerendahan hati penulis untuk menyampaikan ungkapan jazakumullah Khairan katsiro yang mendalam kepada yang terhormat:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M. Si., selaku Rektor IAIN Kudus.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Retno Susilowati, M.Pd., selaku Ketua Prodi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI) Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
4. Eva Luthfi Fakhru Ahsani, M.Pd., selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bantuan, bimbingan serta arahan dalam penyelesaian skripsi ini.
5. Seluruh Dosen dan Staf di lingkungan IAIN Kudus terkhususnya di Fakultas Tarbiyah Prodi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI) yang banyak memberikan ilmu serta wawasan baru.
6. Naning Idha Rodliyah, S.Ag. selaku Kepala MI NU Salafiyah Gondoharum yang telah memberikan izin penelitian, sehingga penulis memperoleh data selama proses penelitian yang menunjang penyelesaian skripsi ini.
7. Ngesti Trisnaning Ndadari, S.Pd.I. selaku guru kelas IV MI NU Salafiyah Gondoharum yang telah memberikan kesempatan, arahan serta bimbingan selama pelaksanaan penelitian.
8. Segenap dewan guru MI NU Salafiyah Gondoharum.
9. Seluruh siswa MI NU Salafiyah Gondoharum khususnya kelas IV yang telah berpartisipasi aktif selama kegiatan penelitian.
10. Seluruh pihak yang telah membantu hingga terselesaikannya penyusunan skripsi ini.

Akhir kata dari penulis bahwasanya menyadari di dalam penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna oleh karena itu kritik dan saran yang akan membangun dari pembaca sangat diharapkan demi tercapainya suatu kesempurnaan di masa yang akan datang. Demikian juga peneliti berharap skripsi ini membawa manfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca serta dapat dijadikan rujukan bagi peneliti peneliti lainnya. Aamiin.

Kudus, 6 Juni 2023
Peneliti,



Fatihatul Ulva
NIM : 1810310116

